

# SATAN

Père et Fils dirigent l'univers, mais le monde entier est sous le contrôle d'un autre pouvoir que Jean appelle le méchant (1 Jn 5:19) et Paul l'appelle Satan. Paul dit qu'il est le chef du pouvoir de l'air, l'esprit actif chez ceux qui sont désobéissants (Ep 2:2). Il avertit les chrétiens que leur véritable combat ne porte pas sur des opposants humains, mais sur des dirigeants, des autorités, des puissances cosmiques dans les ténèbres qui nous entourent et des forces spirituelles diaboliques dans le monde céleste (Ep 6:12). Le monde céleste ici doit avoir la même signification que 'air' dans Ep 2:2. Satan est le souverain du pouvoir de l'air. Les forces spirituelles perverses dont parle Paul sont des esprits maléfiques ou des démons. Cet enseignement ne doit pas être considéré comme un anachronisme; ils sont très évidents dans de nombreuses régions du monde.

De son trône céleste, Jésus a répandu le Saint-Esprit à la Pentecôte et, dans le ciel, il a intercédé auprès du Père pour les saints. Tous les pouvoirs dans les cieux sont en soumission à Jésus (1 P 3:22), il est supérieur à tous, mais il ne gouvernera pas le monde tant qu'il ne reviendra pas en tant que Messie vainqueur. En attendant, il attend le jour où ses ennemis deviendront un marchepied pour ses pieds (He 10:13). Dieu soumettra les ennemis à l'apogée de la Grande Tribulation lorsque Jésus reviendra. La défaite majeure sera à Harmaguédon, lorsque Dieu détruira l'Antéchrist et son empire diabolique. Ce n'est qu'après cet événement que le Messie commencera son règne et régnera jusqu'à ce qu'il mette tous les ennemis restants sous ses pieds (1 Co 15:25).

Au retour du Messie, Satan sera capturé et incarcéré dans l'Abîme (Ap 20:1-3). Le prophète Esaïe a prédit cet événement et le règne millénaire qui s'ensuit (Es 24:21-22). Il a dit que le Seigneur punirait les armées d'en haut et les dirigeants de la terre sur terre. Ils seront regroupés dans la fosse, enfermés dans une prison et seront punis au bout de plusieurs jours. Les armées qui s'opposent au Seigneur à Harmaguédon seront vaincues, qu'elles soient spirituelles ou humaines, et les mauvais esprits et les âmes des adversaires humains seront jetés ensemble dans le gouffre sans fond. Les anges qui ont péché et qui ont été jetés dans l'abîme enchaînés dans les ténèbres jusqu'au jour du jugement sont là aussi (2 P 2:4, Jd 6). Depuis ce temps

là, le Messie et ses confrères vainqueurs, sont intronisés dans la gloire sur le mont Sion (Ap 14:1).

Selon le plan de Dieu, à la fin des 1000 ans, Satan sera libéré de sa prison et incitera à nouveau les nations à se rebeller contre Dieu et son peuple. Ils vont marcher de partout sur la terre vers Jérusalem, mais ils seront soudainement détruits par le feu du ciel et Satan sera jeté en enfer pour être tourmenté à jamais (Ap 20:7-10). Cela marquera la fin des forces du mal qui ont affligé l'humanité depuis le temps où Adam et Eve ont été trompés par la ruse du serpent dans le jardin d'Eden. Le fait que l'Antéchrist et le faux prophète aient été jetés en enfer immédiatement après Harmaguédon (Ap 19:20) montre que cette bataille finale est différente d'Harmaguédon. Ensuite, après le millénium, Satan sera jeté en enfer où y rejoignit la bête et le le faux prophète, et ils y subiront des tourments, jour et nuit, pendant l'éternité (Ap 20:10).

La Bible blâme Satan pour l'origine du péché et de la souffrance dans le monde. C'est lui qui, sous la forme d'un serpent, a tenté Adam et Eve. Ils ont désobéi à Dieu et ont été chassés du jardin. Cependant, sa condamnation fut immédiatement prononcée par Dieu lorsqu'il déclara que la progéniture de la femme lui écraserait la tête (Gn 3:15). Dans le livre de Job, nous voyons pourquoi Satan est appelé 'l'accusateur des frères'. Il a accusé Job d'avoir manqué de sincérité dans son culte de Dieu, mais il a été prouvé qu'il avait tort. Dans les évangiles, une grande partie du ministère de Jésus consistait en des exorcismes et en la guérison des personnes affligées par le diable. L'apôtre Jean a déclaré que le monde entier se trouvait sous le contrôle du malin (1 Jn 5:19). L'apôtre Paul a dit aux chrétiens d'Ephèse qu'ils conformaient alors leur manière de vivre à celle de ce monde et qu'ils suivaient le chef des puissances spirituelles mauvaises, cet esprit qui agit maintenant dans les hommes rebelles à Dieu (Ep 2:1-2).

Son existence et celle des démons et des mauvais esprits du monde entier sont très réelles. Les Occidentaux peuvent douter de son existence, car ses activités sont devenues plus sophistiquées dans le monde occidental, mais dans certains pays comme l'Italie et l'Irlande, les demandes d'exorcisme sont en augmentation et, en 2018, le Vatican a organisé une formation pour les exorcistes. Partout en Afrique, en Inde et dans les pays d'Amérique du Sud où le vaudou est envahissant, l'existence de forces surnaturelles diaboliques ne fait aucun doute. Cela est clairement démontré par la prévalence de la possession

démoniaque et l'efficacité de la magie noire. Les possédés convoitent le sens du pouvoir que leur procure l'esprit possesseur. Certains font preuve d'une force surnaturelle, d'autres parlent des langues anciennes qu'ils n'ont jamais apprises.

Si le diable a cet énorme pouvoir et autorité, comment cela se rapporte-t-il au royaume de Dieu? Lorsque le diable a tenté Jésus avant qu'il ne commence son ministère, c'était pour l'autorité du royaume. Le diable l'emmena sur les hauteurs et lui montra tous les royaumes du monde en un instant. Puis il a dit à Jésus qu'il lui donnerait toute cette autorité, car il lui avait été donné de le donner à qui il voulait. Si seulement Jésus l'adorait, toute cette gloire serait la sienne (Lc 4:5-7). Jésus a rejeté l'offre parce que le Père avait son propre plan et la manière de lui donner le royaume.

Au cours de la dernière semaine avant la crucifixion, Jésus a déclaré qu'il était maintenant temps que le jugement de ce monde commence. Le dirigeant de ce monde sera expulsé (Jn 12:31). Le triomphe de Jésus sur Satan à la croix a été décisif, mais pas immédiat. Comme nous l'avons vu ci-dessus, les apôtres considéraient encore Satan comme très actif dans le monde. Il a subi un coup fatal, mais d'où a-t-il été expulsé? Certainement pas du monde. Jésus a dit aux 72 personnes qu'il avait envoyées prêcher et guérir qu'il avait vu Satan tomber du ciel comme un éclair (Lc 10:18). Jésus a invalidé les dirigeants et les autorités, il en a fait un spectacle public, en triomphant d'eux sur la croix (Col 2:15). À cause de sa mort, il détruira le diable qui a le pouvoir de la mort (He 2:14), mais le diable rôde toujours à la recherche de quelqu'un à dévorer (1 P 5:8), et nous avons encore besoin de lui résister.

Ce n'est pas avant Ap 12:9 que nous lisons que Satan et ses anges seront vaincus par l'ange Michael et ses anges et jetés à la terre. Son temps sur terre sera court, les trois dernières années et demie de la Grande Tribulation (Ap 12:12-14). Il reviendra avec une grande colère, dans l'intention de détruire le plan de Dieu pour Israël et son Eglise et d'empêcher le royaume messianique de se réaliser. Mais les martyrs à cette époque vont vaincre Satan en s'appuyant sur le sang de l'Agneau et en confessant leur foi. Ils ne s'attacheront pas à leur vie même devant la mort (Ap 12:11).

Satan et ses cohortes sont judiciairement vaincus, mais manifestement toujours très actifs dans le monde, essayant de contrecarrer les desseins de Dieu. C'est quelque chose à retenir lorsque nous, enfants

de Dieu, sommes tentés ou persécutés. Il n'y a aucune preuve que les activités de ces forces perverses aient changé depuis la crucifixion. Satan est toujours aussi actif qu'il ne l'a jamais été, il n'est pas encore lié.

G. Eldon Ladd (*Commentaire sur la révélation de Jean*, p. 173) dit que la mort des martyrs est leur victoire sur Satan. C'est la preuve que ses accusations contre eux sont vides. Ils suivent les traces de leur maître. Puisque les enfants de Dieu sont faits de chair et de sang, Dieu le Fils a également pris chair et sang, afin de détruire le diable qui avait le pouvoir de la mort et de libérer de la peur de la mort ceux qui étaient en esclavage durant leur vie (He 2:14-15).

La mort du Messie sur la croix a de grands avantages. Par le sang versé par Jésus sur la croix, Dieu a tout réconcilié, en faisant la paix avec les choses sur la terre et les cieux (Col 1:20). La mort de Jésus sur la croix a rendu possible une réconciliation entre Dieu et la création. Grâce au travail rédempteur de Jésus sur la croix, il sera en mesure de libérer la création de son esclavage au cours du millénium. De plus, ceux qui sont rachetés et habilités par le Saint-Esprit ont la capacité de vaincre le péché et les forces perverses. Les chrétiens sont beaucoup moins susceptibles que les non-croyants d'être possédés par des esprits mauvais ou affectés par la magie noire. Même les musulmans cherchent un refuge contre ces puissances diaboliques dans des communautés chrétiennes. Le diable a été lié dans une certaine mesure aux justes, mais il règne toujours sur le monde des incroyants. Il continuera à faire le mal, à semer de l'ivraie et à entraver les ouvriers chrétiens jusqu'à la venue du Messie. Ensuite, il sera mis hors de combat et jeté dans l'Abyse pendant 1000 ans.

Sa dernière stratégie consistera à renforcer le dernier empire mondial et, à terme, l'Antéchrist. Il ne lui donnera pas seulement un grand pouvoir et une grande autorité sur chaque tribu, peuple, langue et nation, mais aussi sa royauté (Ap 13:2b). Ce dernier dictateur sera le dictateur le plus puissant et le plus diabolique que le monde ait jamais connu. La persécution et la défaite des saints qui s'ensuivront seront les dernières souffrances que l'Eglise subira avant le retour de Christ et elle sera considérable. Il y aura beaucoup de martyrs dans le monde entier au cours de ces derniers jours. Les chrétiens sont appelés non seulement à croire en Christ, mais aussi à souffrir pour lui.